

歯舞地区マリンビジョン協議会事務局では、地域協働の協議により作られた『歯舞地区マリンビジョン計画(平成19年3月策定)』の行動計画について、個々の推進状況など、活動の様子について「歯舞地区マリンビジョンニュース」を発行して、地域の皆様方にお知らせしていきます。

発行・編集：歯舞地区マリンビジョン協議会事務局

## 農林水産省の『立ち上がる農山漁村』の有識者会議に竹内組合長が招かれる！

農林水産省の農山漁村の活性化を推進するモデルとなる地域の事例を選定する政府の平成19年度第1回「立ち上がる農山漁村」有識者会議(座長 林 良博東大大学院教授)が3月12日に総理官邸で開かれ、全国から6団体が招かれました。北海道からは、「歯舞マリンビジョン協議会」の会長として竹内組合長が招かれました。

この会議には、有識者委員のほか、政府から福田総理、町村内閣官房長官、若林農林水産大臣、増田地方再生担当大臣なども出席し、意見交換が行われました。

竹内組合長は、「歯舞地区マリンビジョン」の活動のポイントとして、地域振興に向けて地域住民や漁業関係者、観光業など、さまざまな人たちが活動に参加、協力したことが各種のユニークな商品の考案、開発につながった」と説明しました。

また、活動の概要として、歯舞水産物のブランド化をテーマに、「はぼまい昆布しょうゆ」や「1本立ち歯舞さんま」などの高品質商品の開発・販売、地酒「北の勝」と地元水産加工品をセットにした「浜の晩酌セット」など、地元企業との連携による商品づくりの取り組みを報告しました。さらに、「はぼまい丸」による納沙布岬観光、「昆布祭り」の開催、「日本一遅く咲く桜並木づくり」など、漁業振興と観光振興を合わせて、漁業関係者と異業種、地域住民が一体となった取り組みを紹介しました。

このような「歯舞地区マリンビジョン」協議会の取り組みは、農林水産省のホームページに詳しく紹介され、全国に発信されています。

### ■福田総理コメント

活性化には人材と創意工夫が基本であり、若い人が目を輝かせるような地方になって欲しい。そのために、政府としてどのようなお手伝いができるか考えているところだが、本日の皆さんのお話は大変参考になった。

### ■若林農林水産大臣コメント

地域の資源を再評価した上でアイデアを加え、付加価値をつけること、さらに、その価値を周囲に認めてもらう努力が必要と感じた。また、各取り組みに共通してみられるように、地域の連帯や多くの人の参加を得ることで、そうしたアイデアが活かされ、地域の活動につながるのだと思う。

活動内容を報告、意見交換する竹内協議会会長  
手前は福田総理＝3月12日、総理官邸で



## “北海道一周「浜の味」ミニフェスティバル 2008”に出店

- 地域マリンビジョン計画を策定している 12 地域が参加して、
- 札幌駅前の東急百貨店の特設会場で“北海道一周「浜の味」ミニ
- フェスティバル 2008” が開催されました。歯舞漁協では、2 月
- 24 日から 26 日までの3日間出店しました。3 日目には、小平
- 女性部長も参加してPR 販売しました。

- 生干しコマイ、タコ、メンメ、サンマみりん干し、タラ鍋セッ
- ト、タラすり身など歯舞漁協で取り扱っている魚を加工した商品、
- 昆布子袋商品、昆布しょうゆなど 15 品目をPR 販売しました。
- 初日は悪天候で客足が伸びませんでした。2 日目から順調に販

- 売できました。早
- 煮昆布について
- は、結び昆布を試
- 食品として持参
- し、作り方を説明
- しながら販売した
- ところ、とても好
- 評でした。



## 2 年目をむかえた「日本一遅く咲く桜並木」の整備

### 納沙布岬で千島桜の苗木 30 本を植樹

- 5 月 9 日、午後 1 時から納沙布岬「望郷の岬公園」で千島桜の苗木 30 本を植樹しました。このうち、
- 10 本は地元住民から寄贈していただきました。ありがとうございました。
- 歯舞地区マリンビジョン協議会のメンバー、事務局の根室市水産港湾課職員、さらに地域住民も参加し
- て、約 40 人で作業しました。
- 昨年と合わせて、千島桜 55 本、カシワ 20 本、合計 75 本になりました。「日本一遅く咲く桜並木」の
- 整備が着々と進められ、納沙布岬の魅力が高まることが期待されます。



## ■ 編集・発行・お問い合わせ ■

### ■ 編集・発行

歯舞地区マリンビジョン協議会事務局

### ■ お問い合わせ

事務局 担 当：根室市水産経済部水産港湾課水産振興担当

電 話：23-6111 FAX：24-8692